

Le Schéma Régional de l'Habitat et de l'Hébergement 2024-2030: "Pour des améliorations plus ambitieuses en Ile-de-France"

Alors que la production de logement reste historiquement basse en Ile-de-France, plus de 800 000 ménages étaient en attente d'un logement social en 2023. A cette occasion, l'Uriopss Ile-de-France adopte un avis défavorable au Schéma régional de l'Habitat et de l'Hébergement 2024-2030 et déplore le manque d'ambition de ces politiques en Ile-de-France face à l'urgence sociale.

L'Uriopss Ile-de-France, représentant les associations engagées dans le secteur de l'hébergement et du logement, publie aujourd'hui son analyse du Schéma Régional de l'Habitat et de l'Hébergement (SRHH) 2024-2030, voté le 30 avril 2024. Cet avis s'inscrit dans une réflexion plus large sur la situation préoccupante de l'habitat, l'hébergement, du logement et des associations dans la région francilienne.

1-Saturation de l'hébergement en Ile-de-France

La dernière étude de l'INSEE révèle une augmentation significative de la pauvreté en Ile-de-France, portant le taux à 15,5%, au-dessus de la moyenne nationale. Cette réalité se traduit par une hausse du nombre de personnes sans abri, avec environ 3500 personnes à Paris, dont 900 enfants. Dans ce contexte, l'ambition portée par le SRHH ne permettra pas d'agir structurellement sur la saturation des dispositifs d'hébergement qui reste la principale problématique du secteur.

2-Une production de logements trop insuffisante

La demande de logement social explose en Ile-de-France, avec 836 000 demandeurs, soit le double en 10 ans. Malgré cela, la production de Logement Locatif Social (LLS) reste insuffisante, n'atteignant pas les objectifs fixés par le précédent Schéma Régional de l'Habitat et de l'Hébergement depuis plusieurs années. De plus, le présent projet ne prévoit pas de rattrapage des retards de production des années précédentes.

3-Des associations face au contraintes

Les associations du secteur subissent depuis plusieurs années des mesures budgétaires contraignantes, impactant leur trésorerie et menaçant leur viabilité. De plus, la crise des métiers de l'humain fragilise la qualité de l'intervention proposée. Bien que le Schéma Régional de l'Habitat et de l'Hébergement ne soit pas directement lié à ces problématiques, son déploiement nécessite des ressources humaines et financières que les associations peinent à obtenir.

Nous ne pouvons ignorer le contexte national qui impacte nos adhérents et les personnes accompagnées.

Les arbitrages budgétaires restrictifs, les dispositions législatives inquiétantes et l'absence de politique volontariste et structurelle en matière de production de logement social constituent autant d'obstacles majeurs à la mise en place de solutions efficaces et durables pour lutter contre la crise du logement, de l'hébergement et l'habitat en Ile-de-France.

Dans ce contexte, l'Uriopss Ile-de-France réaffirme son engagement pour l'inclusion de toutes et tous, fidèle à une histoire de plus de 70 ans.



À propos de l'Uriopss Île-de-France

Première tête de réseau de la solidarité sur le territoire francilien, l'Uriopss Île-de-France (Union Régionale Interfédérale des Œuvres et Organismes Privés non Lucratifs Sanitaires et Sociaux) accompagne les associations qui prennent en charge les publics fragilisés en Île-de-France :

*les enfants en danger,
les enfants et adultes handicapés,
les personnes âgées,
les personnes fragiles et exclues,
les personnes malades.*

Elle « couvre » tous les âges de la vie et fédère à ce jour 400 associations gérant 1785 établissements et services en Île-de-France, des secteurs privés non lucratifs des champs sanitaire, social et médico-social.

Contact presse

Lucie MONTCHOVI - Responsable communication institutionnelle
Tél. 01 44 93 27 11 | E-mail : l.montchovi@uriopss-idf.fr